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¿ALGUIEN ECHARÁ EN FALTA EN LAS FIESTAS 
LA CASETA DE ALGÚN PARTIDO? ¿Al margen de 
Vox, que ni está ni se le espera en estos eventos, 
qué le ha pasado al PP para no montar caseta? 
¿Están tan preocupados de lo que sucede en la 
Comunidad que se han olvidado de ocuparse 
de Getafe y se les ha pasado la fecha? ¿Se 
les verá por otras casetas o ya aprovecharan 
para cogerse otro fin de semana libre?

¿QUÉ PARTIDO SE ESFUERZA POR RENTABILIZAR 
ELECTORALMENTE EL MIEDO POR LA INSEGURIDAD 
en las calles y a quién jalean políticamente 

los cuerpos y fuerzas de seguridad? ¿Están 
haciendo unos el trabajo sucio para otros?

¿AL PRESIDENTE DEL GETAFE LE DUELE EL BOLSILLO 
EN OCASIONES CUANDO SUELTA PULLAS como la que 
le dedicó a Míchel, un entrenador al que conocía, que 
buscó repetidamente, pero del que ahora reniega? 

¿POR QUÉ NO SE CELEBRA EL FESTIVAL 
CULTURA INQUIETA EN EL MUNICIPIO? ¿Por qué 
formato apostará el Ayuntamiento si quiere 
seguir siendo culturalmente puntero? ¿Se 
trasladará el festival a otro municipio? 

F O T O N O T I C I A

La imagen

Sacapuntas

LA PIEDRA DE SÍSIFO

El trienio transcurrido 
desde las últimas elec-
ciones municipales, en 
2019, ha sido rarito e 
intenso. Cuando los equipos 
constituidos tras las elecciones, 
quisieron ponerse a ejecutar 
los proyectos diseñados, llegó 
una pandemia que paralizó el 
planeta, Europa, España, Ma-
drid y, cómo no, Getafe. 
Anduvimos unos meses afectados 
del ‘efecto tiranosaurio’, es decir, 
si no te mueves, el virus no te ve, 
pero nos dio igual, el maldito bicho 
nos tenía en el punto de mira y, 
como en una playa surfera, fuimos 
capeando las olas según fueron 
llegando, hasta seis, algunas de 
tamaño tsunami. A medida que 
se iba teniendo más información 
sobre la enfermedad, íbamos 
ganando en con�anza (con todas 
las cautelas habidas y por haber) 
y la Naturaleza pensó, se están 
con�ando, mandémosle a mi 
prima Filomena. Así, los comien-
zos de 2021 fueron helados y, 
para compensar el dé�cit de 
temperatura, la isla de La Palma 
subió la media con una erupción 
volcánica. Los a�cionados a Juego 
de Tronos lo vieron claro, 2021 fue 
toda una Canción de Hielo y Fuego.
Arrancamos 2022, dispuestos a 
dar el ‘do de pecho’ de una vez por 
todas, con unas expectativas eco-
nómicas ilusionantes, y un poten-
cial de trabajo que nos ponía en 
marcha con auténticas ganas… 
Pues no. A un megalómano tras-
tornado le dio por invadir Ucrania, 
igual que a otro, le dio por invadir 
Polonia el siglo pasado y… ¡Hala! 
Otra vez con la borrica a brincos…
Quedan 12 meses exactos para 
las elecciones municipales (y, 
también, oh, cielos, las autonómi-

cas) y nos da cierto yuyu hacer 
planes a un plazo algo más largo 
que pasado mañana, pero hay 
que hacerlos; porque si no los 
haces tú, otro te los dará hechos.
Veamos: si se cumplen las 
perspectivas señaladas en los 
sondeos, el PSOE de Getafe, no 
solo revalidaría su victoria de 
2019, sino que aumentaría en 
algún asiento más su presencia en 
el Pleno. El PP se cree con ventaja 
para recuperar representación, 
empujado por los ‘efectos Ayuso 
y Feijóo’; importante error. Es muy 
habitual que una misma persona, 
opte por distintas formaciones en 
diferentes elecciones y, aunque 
aún no comprendo el voto a Ayu-
so, fuera del caladero tradicional 
del PP, está claro que el cartel de 
Getafe solo invita a un aburrimien-
to lánguido, triste y descolorido. La 
continuidad a la baja de Podemos, 
es una incógnita tras su entrada 
en el Gobierno municipal, aunque 
la tendencia nacional no invita 
precisamente al optimismo. Ciu-
dadanos lucha por sobrevivir pero 
se mueve en la irrelevancia y Más 
Madrid está en un momento dulce 
que hace prever un crecimiento. 
No estoy seguro de cómo haya 
evolucionado el nivel de enaje-
nación (espero que transitoria) 
del votante típico de VOX, pero 
me temo que tanto estímulo 
externo la habrá exacerbado. 
Nos espera un año de arrebatos 
concentrados y exagerados, 
postureos, sobreactuaciones 
y reacciones fuera de lugar. 
Mantengamos la calma; unos 
luchan por captar votos para 
ganar las elecciones por la 
tremenda y, otros, solo tienen que 
preocuparse de no perderlas.
Para esto y lo demás, como 
siempre, solo te deseo que seas 
feliz, como si fuera fácil. 

Misterios sin resolver

Un añito  
intenso…
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UN ESPECTACULAR INCENDIO 
Las instalaciones del matadero de Getafe ardieron en un espectacular incendio que movilizó 
a numerosas unidades de bomberos de la zona. La columna de humo se pudo ver desde 
kilómetros de distancia y obligó incluso a desalojar algún polígono industrial. 
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Se palpa, se siente, se percibe en la 
ciudadanía un ansia por recuperar la 
normalidad, volver a disfrutar de nuestras 
tradiciones, de nuestras �estas. Y sí. ¡Ya 
están aquí! Tras dos años de ausencia, 
de celebraciones a medias, cuidándonos 
de la pandemia de coronavirus, 2022 
será el año en que volvamos a tomar 
las calles. ¡Con responsabilidad, por 
favor, que el virus aún sigue aquí! 

La ciudad se engalana, olvida las viejas 
rencillas de años pasados y se prepara 
para recibir a la Virgen de los Ángeles en 
el centro de la ciudad. Puede que este 
jueves las calles del municipio registren 
la mayor a�uencia de gente de la historia, 
acompañando a la imagen en su Bajada 
del Cerro. Será un momento histórico, 
pero no tanto por las novedades que 
pueda haber sino porque estamos aquí, 
hemos sobrevivido, nos reencontramos 
en la calle. Tras muchas tristezas, 
incertidumbres y miedos, volvemos a 
vernos las caras, volvemos a las casetas, 
a las barras, a los acontecimientos 
religiosos, a los conciertos… 

Es el momento de celebrar la ciudad, 
de reivindicar nuestras tradiciones, 
de volver a convivir, a abrazarnos, a 
disfrutar. Siempre habrá quien cuestione 
el programa, los conciertos… pero creo 
que lo que realmente importa es que 
vamos a estar en las calles compartiendo 
risas e ilusiones. No sabemos lo que nos 
deparará el futuro, y ante los nubarrones 
que a veces nos amenazan, apostemos 
por el arcoiris y disfrutemos del presente.

Vamos a salir a la calle, vamos a 
disfrutar y vamos a divertirnos. Nos lo 
merecemos. Con responsabilidad, como 
no podría ser de otra forma, brindaremos 
y echaremos de menos a los que ya no 
están. Y viviremos un Getafe en �estas. 
Con sus carrozas, su Virgen, sus barras, 
sus casetas, su feria… todo eso que nos 
habían robado estos últimos dos años. 

Getafenses… ¡felices �estas! 

Esta es la historia de cómo Domingo Gordo Barrio 
(1888) llegó a Getafe. Natural de Pedralba de la Pradería 
(Zamora), hijo de un carabinero de fronteras, “tenía que haber na-
cido en Santa Colomba, de donde era su familia, pero el destino 
de su padre truncó el suyo. Creció feliz junto a sus hermanos y fue 
en 1914 cuando aprobó el examen de maestro nacional. Primero 
ejerció como tal en un pueblo de la comarca, luego en el que debe-
ría haber sido su pueblo natal”, recuerda su bisnieto, José Julián 
González Gordo. 
Durante esos años Domingo creó una familia numerosa. Su hijo 
mayor Esteban (antes que él nacerían Dolores y Julio que fallecie-
ron siendo pequeños) eligió ser militar de carrera. Ya como sol-
dado profesional informó a sus padres que quería pertenecer al 
Ejército del Aire y que iba a pedir como destinos Alicante y Getafe. 
“Entonces mi bisabuelo decidió solicitar el traslado como maestro 
nacional. Le concedieron una plaza en Getafe en el Colegio José 
Barrilero. Llegó al pueblo en el curso académico 1935/36. Vino él 
primero y luego se trajo a su hijo Paco que estuvo trabajando en 
el Bar Hispano. “Llega el mes de 
julio y mi bisabuelo empieza a ver 
que el país es un polvorín. Da va-
caciones adelantadas a sus alum-
nos y decide regresar a Sana-
bria”. Su hijo Esteban, el militar, 
sale de permiso y cumple junto a 
sus padres y hermanos, 18 años. 
Justo ese mismo día, el 18 julio 
de 1936, estalla la guerra. Se per-
sona en un cuartel cercano y em-
pieza a luchar en el frente. “Él que 
era soldado al año y medio acaba 
de sargento. Es condecorado por-
que le hieren en varias ocasiones, 
una de ellas con 37 impactos de 
metralla… y salió de todas”. 
Su padre, Domingo, se queda en Santa Colomba. Getafe es to-
mada por las tropas de Franco el 4 de noviembre del 1936. “El 
septiembre del 37 se reanudan las clases y mi bisabuelo vuelve 
con su hijo Paco. Se encuentran el colegio desvalijado. Domingo 
sigue dando clases a los poquitos alumnos que había. Ya en el año 
40 decide traerse a Getafe a toda su familia (mi bisabuela y sus 
3 hijos menores, Carmen, José Manuel y Ángel –la hija pequeña 
Etelvina, ya había fallecido–). Esteban, el mayor, estaba destinado 
en Menorca. “Los primeros días duermen en la calle Magdalena, 
encima de donde años después se instaló el negocio de guitarras 
Eva María, y al poco tiempo mi bisabuelo es propuesto para ser 
administrador del Hospitalillo de San José con derecho a vivien-
da. Acepta el cargo y lo compatibiliza con su labor como maestro”. 

Un entierro de película
Entre tanto su hijo Esteban, ya como brigada, se dedicaba a ins-
truir a los soldados para que mejoraran su complexión física. 
“Un día en el que el NODO grababa un documental se resbaló 
haciendo un ejercicio en las barras asimétricas y cayó de cabeza 
fuera de la colchoneta. De aquello se recuperó pero de vez en 
cuando sufría desvanecimientos. Esas ausencias iban a peor 
hasta que viajó a Barcelona para ser intervenido y detectaron 
que tenía un tumor maligno que se le había extendido por el ce-

rebro. Llamaron a su padre para decirle que aquello ya no tenía 
solución y convinieron que le trasladarían en un avión militar 
hasta la Base Aérea de Getafe donde mi bisabuelo le recogería y 
se haría cargo de él. Le cuidaron en el Hospitalillo de San José 
hasta que falleció el 19 de marzo de 1951 en el despacho que hoy 
está justo encima de la entrada principal del Hospitalillo. Su en-
tierro fue todo un acontecimiento en el pueblo. Como antes de 
ser militar, estudió para cura en el Monasterio de Uclés, los mi-
litares trasladaron su féretro a hombros desde el Hospitalillo y 
tras la comitiva los monjes les acompañaron con sus rezos hasta 
el antiguo Cementerio de la Concepción, ante la atenta mirada 
de los curiosos getafenses”.

Cosiendo hojas y remendando lomos
Tras la Guerra, la labor de Domingo en el Hospitalillo fue la 
de ordenar la documentación destartalada que allí se hallaba. 
“Mi abuelo recuerda que se encontró todos los libros de cuen-
tas, registros de enfermos, y todo tipo de contratos de tierras 

y donaciones rotos, descosidos 
y separados. Y que con mucha 
paciencia fue completando los 
libros cosiendo las hojas y re-
mendado los lomos. Alguno le 
sugería que no valía la pena, que 
eran libros viejos. Menos mal 
que no hizo caso y hoy en día se 
puede disfrutar de esos libros 
antiguos”, narra su bisnieto.
Entre las anécdotas de la familia 
de José Julián González hay una 
que merece ser contada porque 
permitió que sus dos bisabue-
los, Domingo Gordo y Eladio 
Gómez-Platero, encargado de la 
Fábrica de Harinas de D. Julián 

Mens, se encontraran. “Mis otros bisabuelos, Eladio y Santiaga 
vivían en el número 7 de la calle del Almendro en una casa que 
aún hoy permanece en pie. Con la Guerra Civil fueron evacuados 
a Madrid junto a sus 5 hijos. Cuando volvieron a su casa todo lo 
que habían dejado ya no estaba. Un día su hija mayor pasa por 
el Hospitalillo y ve en el hall de entrada a la capilla un banco de 
madera con respaldo y apoyabrazos igualito que el que tenían 
sus padres. Vuelve a casa y le cuenta a su madre que ha visto el 
banco que le regalaron en su boda. Y allí que se presentó Ela-
dio: “Mire este banco en nuestro”. A lo que Domingo le contestó: 
“Este banco es del Hospitalillo, yo mismo lo he incluido en el 
inventario por las iniciales que lleva incrustadas con tachuelas, 
una S y una J”. A lo que Eladio le contestó: “Esas iniciales no se 
corresponden con San José sino con Santiaga Jiménez que es mi 
mujer”. El testimonio de los primos de la familia que hicieron el 
presente les sirvió para poder recuperarlo.
Domingo ejerció como administrador del Hospitalillo y maes-
tro Nacional hasta que se jubiló con 70 años. Del Hospitalillo 
se trasladó junto a su esposa a la calle Madrid, 39, a la primera 
planta de un edificio que compraron sus hijos, José Manuel y 
Ángel, y cuyos bajos albergarían más tarde la Ferretería Vulca-
no, nombre que él mismo sugirió. Pero esa ya es otra historia… 
Domingo falleció en 1969. 

DOMINGO GORDO: DE MAESTRO A ADMINISTRADOR 
DEL HOSPITALILLO DE SAN JOSÉ

GANAS  
DE FIESTA

RUTH HOLGADO

EDITORIAL
RAQUEL GONZÁLEZ

a fin de cuentas

Domingo Gordo junto a su esposa, Encarnación, y sus hijos Carmen, José 
Manuel y Ángel (agachado) en el patio del Hospitalillo de San José.



El Juzgado de Primera Ins-
tancia e Instrucción nº3 de 
Getafe ha decretado el so-
breseimiento y el archivo de 
las actuaciones contra la alcaldesa, 
Sara Hernández, y tres concejales 
del Gobierno municipal, tras una 
querella particular que apuntaba 
a la responsabilidad del equipo de 
Gobierno en los vertidos del Man-
zanares a su paso por Getafe. La 
vandalización de las instalaciones 
de las estaciones elevadoras moti-
varon que los vertidos se descon-
trolasen. La solución está próxima 
a concretarse tras aprobarse las 
obras de nuevas elevadoras para la 
canalización de las aguas residua-
les hasta la depuradora más próxi-
ma. Estos trabajos se están ejecu-
tando en estos momentos.
Como señala la Fiscalía en el auto 

“no habría sido sino hasta la llega-
da del equipo de Gobierno actual, 
cuando se ha intentado implemen-
tar un proyecto más integral para 
dar solución a este problema. De la 
progresión del mismo se dado cuen-
ta a lo largo de este procedimiento 
así como de las circunstancias, de 
que debido a que la ejecución de di-
cho proyecto implica recabar autori-
zaciones e informes vinculantes de 
varias administraciones, su tramita-
ción es compleja”.  Por este motivo la 
Fiscalía considera que la investiga-
ción está finalizada.
Por su parte, el juez motiva el sobre-
seimiento y archivo en que “de los 
hechos se deduce que la conducta de 
todos los investigados, a cuyo frente 
está la señora Hernández Barroso, 
no puede considerarse pasiva, ni en-
tenderse despreocupada respecto de 

los vertidos que no son originados 
por la actividad del Ayuntamiento, 
sino por la vandalización de las ins-
talaciones que la corporación mu-
nicipal presidida por la investigada, 
señora Hernández Barroso, intentó 
desde un principio de su gestión sus-
tituir por otras nuevas, solicitando 
la colaboración de las entidades que 
entendió competentes y en todo caso 
presentando los proyectos y actua-
ciones requeridas ante la Confede-
ración Hidrográfica del Tajo, órgano 
rector de la cuenca del Manzanares 
cuya aprobación era precisa para la 
realización de las obras, sin que los 
retrasos y la supuesta continuidad 
de los vertidos desde el año 1995 
puedan imputarse a quienes osten-
tan cargos y responsabilidades des-
de junio de 2015”.
El juez por su parte también señala 
que “no aparece debidamente justi-
ficada la perpetración del delito que 
ha dado lugar a la formación de la 
causa, por lo que procede decretar el 
sobreseimiento”. 

A través de la Empresa 
Municipal del Suelo y la 
Vivienda, EMSV, se han 
convocado estas ayudas 
que abarcan el cambio de 
ventanas, calderas y envol-
ventes. Esto permite una mejor 
eficiencia energética y así ahorrar 
en las facturas. Se ha aumentado 
el presupuesto en 95.000 euros, 

ascendiendo a los 595.000 euros, 
un 19% más que el pasado año.
Como explica el concejal de Vi-
vienda y Sostenibilidad, Ángel 
Muñoz “estas importantes ayudas 
tienen el objetivo de ofrecer solu-
ciones que perduren, para mejo-
rar la calidad de vida y el bienes-
tar de los vecinos, especialmente 
los más vulnerables”.

Las subvenciones se otorgarán para 
obras realizadas desde el 4 octubre 
hasta fin de presentación de solici-
tudes. Se ofrecerán hasta 2.012 eu-
ros para las ventanas, 1.035 para las 
calderas, llegando en ambos casos 
casi a doblar la cifra del año ante-
rior y para fachadas y envolventes 
de comunidades de vecinos habrá 
distintos tramos, pudiendo llegar 
hasta los 40.000 euros en el caso de 
existencia de amianto.
Getafe concedió 91 ayudas directas 
para mejorar la eficiencia energéti-
ca en 2021. 

Archivada la querella por delito 
medioambiental contra la alcaldesa
POR R.G.

595.000 euros para ayudas para  
la e�ciencia energética
POR R.G.

El Ayuntamiento de Geta-
fe a través de su Policía 
Local, lleva a cabo un Plan 
Especial para controlar el 
consumo de alcohol en la 
vía pública, y su venta en esta-
blecimientos a menores de edad. 
El objetivo es  evitar el consumo 
de alcohol y otras sustancias noci-
vas en espacios públicos, así como 
controlar el cumplimiento de la 
normativa por parte de los locales 
y comercios en cuanto a la venta y 
suministro de alcohol a menores. 
El plan se inició el pasado 5 de 
mayo y finalizará el 12  junio, tras 
las Fiestas Patronales.
Como explica la concejala de Se-
guridad, Elisabeth Melo, “se trata 
de adelantarnos a los problemas 
que genera el consumo de alcohol 

y otras sustancias a los menores, 
poniendo la solución adecuada 
para no reincidir en el supuesto 
de haberse producido, a la vez que 
evitar molestias vecinales y la su-
ciedad que provocan estas prácti-
cas”.
A través de este plan, se impedirá 
y controlará que en la vía pública 
se consuma alcohol y otras sus-
tancias estupefacientes; se porte 
algún tipo de arma u objeto prohi-
bido; así como las posibles peleas, 
agresiones físicas o sexuales, u 
otros actos delictivos susceptibles 
de cometer bajo la ingesta de alco-
hol.
El plan se se lleva a cabo en toda 
la ciudad, haciendo especial hin-
capié en las zonas, como parques 
o  zonas de aparcamiento, donde 
habitualmente se reúnen los jóve-
nes. Las inspecciones a estable-
cimientos se centran en especial, 
aunque no forma única, en las 
tiendas de alimentación o bazares 
que puedan vender alcohol, entre 
otras. 

El Ayuntamiento de Geta-
fe, a través de su Agencia 
de Desarrollo Económico, 
GISA,  da un paso más dentro de su 
proyecto Getafe Industria 4.0, con 
la celebración del segundo congreso 
que lleva el mismo nombre. Tendrá 
lugar el 2 de junio en el Teatro Fe-
derico García Lorca, para avanzar 
en la adaptación de las empresas 
de Getafe al mundo digital, hacien-
do la industria más competitiva, de 
calidad y sostenible. Como explica la 
concejala de Desarrollo Económico, 
Gema Cáceres “estamos cerca de las 
empresas, ayudándolas a adaptarse 
y avanzar en su transformación di-
gital, dotándolas de conocimiento y 
herramientas, para que sean punte-
ras, porque apostamos por nuestra 
industria como seña de identidad”..
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Getafe celebra 
el segundo 
congreso Getafe 
Industria 4.0

Plan especial  
para evitar  
los botellones
POR R.G.

Estudio de biodiversidad
Se ha aprobado realizar un 
Estudio sobre la biodiversidad 
en el municipio, analizando 
su estado actual tanto en 
espacios protegidos como de 
los entornos urbanos, con el �n 
de elaborar una estrategia para 
protegerla. Expertos en la materia 
desarrollarán una investigación 
minuciosa sobre los ecosistemas 
actuales, realizando un catálogo 
de la �ora y fauna existente.

Becas de idiomas
Se van a destinar 10.000 euros, 
para 33 becas que se darán a 
jóvenes de entre 17 y 30 años, 
destinadas a la inmersión 
lingüística durante el verano. 
Estas ayudas serán distribuidas 
en tres intervalos de edades, 11 
becas para jóvenes de 17 a 20 
años; otras tantas para jóvenes 
de 21 a 25 años y otras 11 para 
jóvenes de 26 a 30 años. Podrán 
ser bene�ciarios de estas becas, 
los jóvenes empadronados en 
Getafe que cuenten con una 
acreditación mínima de B1 
del idioma que elijan para su 
experiencia de inmersión. Cada 
beca será de 300 euros para 
realizar cursos presenciales 
durante los meses de julio a 
septiembre, con una duración 
mínima de 2 semanas. 

Renaturalizar cuatro 
parcelas en Perales
El Ayuntamiento de Getafe 
a través de su delegación 
de Mantenimiento, ha 
comenzado las tareas para 
renaturalizar cuatro parcelas 
de grandes dimensiones 
en Perales del Río. De esta 
manera mejorará el paisaje de 
la avenida Grazzia Deledda, 
convirtiendo dichos espacios 
vacíos, en espacios verdes 
para el uso vecinal, mejorando 
la calidad ambiental de la 
zona y dando respuesta a 
las peticiones vecinales a 
través de los Presupuestos 
Participativos. 

ADIÓS A LOS MOSQUITOS Y LA MOSCA NEGRA
Se ha iniciado ya la campaña anual de control de mosquitos y mosca negra 
en las riberas del río Manzanares a su paso por la ciudad. Los trabajos 
se realizan especialmente en el barrio de Perales del Río, pero también 
en el entorno de Los Molinos. Se realizarán hasta 90 prospecciones y 90 
tratamientos larvicidas que se han demorado por la época de lluvias que 
ha habido. Las prospecciones y tratamientos larvicidas continuarán a lo 
largo del año. 

F O T O N O T I C I A

PÉRGOLAS PARA DAR SOMBRA EN PARQUES Y PLAZAS
En  la calle Ignacio Sánchez Coy, en la avenida de Salvador Allende, en 
la Plaza del Matadero y Plaza de Los Comuneros; y también en la aveni-
da Rocinante, en el barrio de Los Molinos. Estos espacios contarán con 
pérgolas que protejan a los vecinos del sol y que mejoren la usabilidad de 
estos lugares. También se está procediendo a renovar el suelo de caucho 
del parque del Avión de El Bercial. 

F O T O N O T I C I A
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Lo primero es preguntarte 
cómo estás, ¿cómo es esta 
experiencia de ser mamá?
Es una experiencia maravillosa y 
estoy absolutamente feliz, contenta.
También quiero decir que es duro: el 
proceso de adaptación del bebé a mi 
y viceversa, es duro. Tengo un gran 
apoyo por parte de mi familia y ami-
gos, pero quiero romper una lanza a 
favor de esas mujeres que decidimos 
ser madres, porque el periodo inicial 
de adaptación es duro. La recom-
pensa es infinitamente mayor que 
las horas en vela, el no saber por qué 
llora, de la alimentación y saber si lo 
estás haciendo bien… esas inseguri-
dades, esas intranquilidades… pero 
compensa verle la cara. Con eso se te 
quita cualquier mal, cualquier dolor 
que hayas podido pasar con tal de 
disfrutar el estar con él.
¿Te lo imaginabas así?
El parto, las contracciones, por mu-
cho que te digan no se parecen en 
nada a la realidad: las contraccio-

nes duelen, es el mayor dolor que he 
sufrido en mi vida. Te dicen que los 
primeros días son malos, pero hay 
que estar allí en un llanto a las 5 de 
la mañana para saber lo duro que es 
y sobre todo que al principio no sa-
bes lo que le pasa. Pero compensa, 
sin duda. 
¿Echas de menos el Ayunta-
miento?
Jorge me absorbe el 100% del tiem-
po y apenas me da esa posibilidad. 
Progresivamente iré volviendo: lo 
necesito y me gusta muchísimo mi 
trabajo. En cuestiones puntuales, 
me conecto con mis compañeros 
o para hacer un seguimiento de la 
gestión municipal. Todos mis com-
pañeros son muy escrupulosos y 
respetuosos con mi tiempo de baja y 
están haciendo un excelente trabajo. 

Se están aprobando pliegos o becas 
de juventud para estudiar en el ex-
tranjero, o la carretera del cemen-
terio, o las obras en los colegios: el 

gran equipo que tengo está haciendo 
que la gestión municipal avance y a 
un ritmo excelente.
Lo que no echarás de menos 

son los Plenos.
Bueno, también tienen su salsa 
aparte de que se aprueban en ellos 
temas que son importantes, y mi 
respeto a todas las propuestas que 
presenta la oposición, pero sin duda 
alguna la gestión municipal está en 
la Junta de Gobierno. 
¿Te preocupa el ambiente polí-
tico tan crispado que hay?
Sí, porque es un mensaje muy de ti-
tular y luego cuando rascas no hay 
nada detrás. Me preocupa que los 
vecinos y vecinas de Getafe compren 
esa forma de hacer política muy 
cortoplacista, muy demagógica. Se 
aprovechan de situaciones de alza de 
precios, o de desempleo, o de dificul-
tad para sacar un puñado de votos. 
¿Cuándo regresas?
Poco a poco iré retomando la acti-
vidad pública, porque además tene-
mos las fiestas de Getafe. Después 
de dos años sin fiestas ni este nuevo 
getafense, Jorge, ni yo, nos las que-
remos perder. Estaré en los actos 
más protocolarios para disfrutar 
como una getafense más de esas 
fiestas del reencuentro. Estaré en la 
Bajada de la Virgen y acompañando 
a la congregación Nuestra Señora de 
los Ángeles. Estaremos disfrutando 
por fin de unas fiestas lo más cerca-
nas a la normalidad.
¿Cómo van a ser estas fiestas 
en las que hay tantas ganas de 
reencontrarnos?
Van a ser diferentes por las ganas 
que tenemos de disfrutar de ese 
contacto con el resto de vecinos y 
vecinas. Estamos poniendo mucho 
énfasis en lo cultural, para poder 
ofrecer plataformas de disfrute a 
través de la música y de los concier-
tos, además de esas orquestas de 
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LA ALCALDESA SARA HERNÁNDEZ, TRAS SER MADRE, SE IRÁ 
REINCORPORANDO A LA ACTIVIDAD PÚBLICA PAULATINAMENTE 

“Ni este nuevo 
getafense, Jorge,  
ni yo, nos queremos 
perder las �estas”
POR RAQUEL GONZÁLEZ
FOTOS: PABLO CABELLOS

LLEGA CON JORGE, 
QUE CON POCO 
MÁS DE UN MES, 
COMIENZA A MIRAR 
CURIOSO EL MUNDO 
QUE LE RODEA. 
Protesta durante la 
entrevista, como si 
no quisiese ceder 
ni un minuto el 
protagonismo que 
le corresponde. Sara 
Hernández está 
feliz; cansada pero 
inmensamente 
contenta. Rompe una 
lanza por las madres 
que deciden dar ese 
paso, que es más duro 
de lo que imaginaba, 
y comienza a mirar 
de reojo (nunca ha 
dejado de hacerlo, la 
verdad) el día a día 
del Ayuntamiento. 
Ni ella ni el pequeño 
Jorge se perderán los 
actos centrales de 
estas �estas, y poco 
a poco volverá a su 
actividad al frente del 
Consistorio.

VERTEDERO
“Hay miopía política de algunos grupos políticos. La basura que cada 
uno generamos en nuestras casas hay que tirarla en un contenedor 
que tiene que ser llevado a una instalación y tenemos que hacer un 
trabajo importante para hacer un correcto reciclaje. No sirve de nada 
el gran esfuerzo de separar que hacemos en nuestros hogares, si 
acaba junto en el vertedero. No tiene ningún sentido esa política de 
enterrar la basura. En la Mancomunidad del Sur queremos construir 
plantas que nos permitan un correcto tratamiento de los residuos 
y que a vertedero vaya solo lo justo imprescindible: apostar por la 
economía circular, el reciclaje, la segunda vida de los aparatos… 
Pero tenemos que seguir tirando nuestra basura y lo tenemos que 
hacer en las mejores condiciones para su posterior tratamiento”.



barrio. Con espacios infantiles en 
los barrios de Getafe y esto será una 
sorpresa, vamos a poder alargar un 
poquito las fiestas, sin poder desve-
lar nada, pero alargaremos el verano 
en el ACAR. 

¿Pero no será el Festival Cultu-
ra Inquieta? 
Será otra propuesta musical en el 
ACAR. Con los creadores de Cultura 
Inquieta, con los cuales mantene-
mos una excelente relación, segui-
remos apostando por un Urban Fest 
más potenciado, con mayor inver-
sión municipal.
¿Se van a recuperar los con-
ciertos del lago?
Sí, estamos trabajando en realizar 
las obras de remodelación del lago, 

y dentro de muy poquito se podrán 
aprobar ya los pliegos para adjudi-
carlas. No da tiempo para las fiestas, 
pero creo que en otoño vamos a po-
der disfrutar en un nuevo lago, con 
mejores condiciones culturales.
¿Serán estas unas fiestas se-
guras?
Serán unas fiestas seguras, y por 
eso estamos tomando medidas 
para evitar que se produzcan bote-
llones no controlados. Y las barras 
que eran un espacio de encuentro 
muy importante queremos que 
sean seguras y no solo evitando 
pequeños robos que se producían 
sino también desde el punto de 
vista del covid: por eso existirán 
aforos controlados. La Delegación 
de Cultura está colaborando de 
una manera muy importante con 
las asociaciones de hosteleros y 
los propios hosteleros. 
¿Hay un problema de insegu-
ridad en Getafe? ¿Hay bandas 
juveniles en el municipio?
Los datos de la Delegación de Go-
bierno van a echar por tierra esa 
afirmación. Getafe está excluida del 
plan antibandas que tiene la Dele-
gación en muchos municipios de la 
Comunidad. Por supuesto en Getafe 
ocurren hechos delictivos y trabaja-
mos en la Policía Local en colabora-
ción con Guardia Civil y con Policía 
Nacional para que los datos sean 
cero. Que haya puntualmente algún 
problema con algún joven no signi-
fica que en Getafe haya problemas  
con bandas juveniles organizadas.

Una legislatura imposible
Ahora que apenas queda un 
año para las elecciones vemos 
los tres años de legislatura que 
hemos pasado: pandemia, Fi-
lomena, guerra…
La pandemia nos ha paralizado un 
año, un año y medio: pido disculpas 
a los vecinos porque ahora vamos 
tener un gran volumen de obras en 
muy poco tiempo. Nos tuvimos que 
adaptar a la preocupación social, 
atender a personas que se habían 
quedado sin trabajo, familias en 
situación de vulnerabilidad… he-
mos atajado eso y ahora volvemos a 
retomar la mejora de la ciudad. En 
Getafe nos ha afectado el incremen-
to de los precios y a la hora de adju-
dicar obras estamos teniendo serios 
problemas. Pero también tenemos 
3.000 desempleados menos desde 
la pandemia y la creación de empleo 
es una línea ascendente.
Queda un año para las eleccio-
nes, ¿qué vamos a ver en este 
año?
Getafe ya está mirando hacia su 
futuro y además de consolidar los 
programas iniciados, no me puedo 
olvidar de proyectos como la recu-
peración de los cuarteles del ACAR 
para vivienda pública y para dota-
ciones. Las negociaciones con el Mi-
nisterio de Defensa van a muy buen 
ritmo y con una predisposición 
muy buena por ambas partes. Tam-
bién podemos hablar de la amplia-
ción de polígonos industriales como 
Los Olivos 3 o la remodelación de 

Los Ángeles. Y próximamente se va 
a aprobar de una manera definiti-
va el Plan Especial del Hospitalillo 
dónde vamos a poder disfrutar de 
nuevos espacios para los vecinos y 
nueva vivienda en el centro. 
¿En qué punto está este pro-
yecto?
Estamos esperando un informe de 
Patrimonio de la Comunidad de 
Madrid y el informe definitivo de la 
Consejería de Medio Ambiente para 
que podamos aprobarlo y a partir 
de ahí, proyecto de urbanización y 
comienzo de obras. Es posible que 
puedan empezar esta legislatura. 
¿Y el teatro de la calle Madrid?
Es una obra sujeta al PIR, el Plan 
de Inversiones Regionales de la Co-
munidad de Madrid, y han tardado 
muchísimo en darnos el visto bueno 
al proyecto: se hizo con unos precios 
antiguos que ahora están comple-
tamente desactualizados. Estamos 

en gestiones con la Comunidad de 
Madrid pero queremos que aprie-
ten el acelerador y que lo resuelvan 
ya, para que nos autoricen a que con 
dinero municipal podamos adaptar 
esos precios y a partir de ahí poda-
mos adjudicar las obras y también 
puedan finalizar en esta legislatura 
esas obras de una nueva infraestruc-
tura social y cultural. 
¿Qué Getafe te gustaría dejar-
le a tu hijo?
Con gran luz, un Getafe de futuro, 
de vivienda pública, de tolerancia, 
de respeto e igualdad de oportuni-
dades, de igualdad entre mujeres y 
hombres. Que en un futuro cuando 
crezca sea respetuoso con las muje-
res, que sea un hombre feminista, 
que busque el equilibrio en las re-
laciones. Un Getafe de solidaridad 
y justicia social y de oportunidades 
para las familias y oportunidades 
empresariales. 
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CORRUGADOS
“Trasladar nuestra total solidaridad y empatía con los vecinos, pero 
queremos que se implique la Consejería de Medio Ambiente de la 
Comunidad de Madrid porque Corrugados funciona porque tiene 
una Autorización Ambiental Integrada (AAI) que está coja porque no 
regula por ejemplo las molestias en suelo residencial, que se han 
demostrado con las mediciones que ha hecho el Ayuntamiento. Y 
también hay incumplimientos de niveles de ruido en suelo industrial. 
¿A qué espera entonces La Comunidad para modi�car esa AAI para 
hacerla más restrictiva? Con un humo que es sospechoso, con un 
olor que no es agradable, con una situación atmosférica que no es 
la que deseamos, ¿qué más necesita la Comunidad de Madrid?”.

TALLERES
DEGUSTACIONES

JUEGOS

DE 10 A 16H.

28
MAYO
PLAZA DE ESPAÑA

GETAFE

FERIA

PRODUCTORES
Y ARTESANOS

Vino, aceite, miel, mermeladas, cervezas artesanales, 
frutas y verduras, productos ecológicos

¡Y MUCHO MÁS!...

VENTA DIRECTA

Productos de nuestra tierra

ORGANIZA PATROCINA Y COLABORA

w w w . a c o e g . o r g
MÁS INFORMACIÓN EN:

ACOEGetafe acoegetafe



Los primeros recuerdos de 
la Bajada de la Virgen los tie-
ne marcados en la cabeza 
como si fuera una película: 
de espaldas, de la mano de su abue-
lo, con pantalones de terciopelo ne-
gro y camisa con chorreras, por la 
calle Arboleda, de camino a ver la 
imagen que llegaba desde el Cerro. 
“Ya se ve la corona, ya está llegando, 
gritaba la gente”. Han pasado varias 
décadas desde aquello, pero aún 
perdura la emoción del momento, 
y este año “el orgullo”. Javier Pleite 
se estrena como Hermano Mayor de 
la Congregación de la Virgen de los 
Ángeles, un puesto que ha asumido 
tras la renuncia de Cándido Ma-
roto el pasado mes de septiembre. 
Una serie de malentendidos entre la 
Congregación y el Ayuntamiento a 
cuenta de las fiestas que se realiza-
ron durante ese mes, en las que no 
se recuperaron los actos religiosos, 
propiciaron su marcha. Pleite, que 
estaba fuera de la ciudad durante la 
polémica, asumió la dirección tras la 
marcha de Maroto. Y en abril fue ra-
tificado como Hermano Mayor.
Hoy todos han pasado página y, jun-
to al Ayuntamiento se preparan para 

el momento más ilusionante del año: 
la Bajada de la Virgen. El jueves de 
Ascensión, la imagen volverá a reco-
rrer las calles de la ciudad tras dos 
años de ausencia. Uno de los mo-
mentos más esperados, que llegará 
con sorpresas. “Este año la Imagen 
de Santa María Magdalena saldrá de 
forma extraordinaria a buscar a la 
Virgen a la Glorieta del General Po-
lanco”, donde se juntan también las 
autoridades y se entrega el bastón de 
mando de la ciudad. Un hecho his-
tórico. Esta fórmula permitirá dar 
solución a los Mayordomos Menores 
(aquellos que cumplen 15 años en 
el año en curso) que no han podido 
procesionar en 2020 y 2021, y que 
tendrán su oportunidad a lo largo de 
estas fiestas. 
Otro hecho histórico se producirá 
con la Procesión de las Antorchas, 
que solo se realiza a petición, en este 
caso, de la directora de la Nazarenas, 
una orden que cumple 350 años. El 
viernes 10 de junio procesionará por 
las calles de Getafe, pasando por la 
Ermita del Santo de San Isidro que 
también celebra el cuarto centenario 
de su canonización, y dormirá en el 
colegio, desde donde saldrá al día si-

guiente el Rosario. 
Otra de las novedades son “los lien-
zos del monumento. Los hemos 
restaurado y los estrenamos”, cuen-
ta Javier Pleite, que trabaja contra-
rreloj para que todo salga bien. Son 
muchas cosas las que organizar. Sus 
cuatro años en la junta directiva de 
la Congregación han sido atípicos, 
incluyendo la idea de organizar “una 
Bajada virtual en 2020, cuando aún 
estábamos encerrados. Salió muy 
bien”. La Salve regresará también 
a la Catedral de la Magdalena, con 
pantallas en el exterior para que 
puedan seguir el momento aquellos 
que no puedan acceder al templo.

La Virgen preparada
Aún no se sabe el manto que han ele-
gido las camareras para la Bajada de 
la Virgen. “Es un secreto”, confiesa 
Pleite. Aunque en los últimos años 
han intentado recuperar algunos ro-
pajes históricos y antiguos que no se 
habían utilizado tanto. Las pelucas y 
los ropajes ya están listos, las cama-
reras se han esforzado en que la Vir-
gen luzca como nunca y también los 
mayordomos que acompañarán a la 
imagen, los mismos a los que corres-

“Fue una sorpresa y un 
honor. Y a la vez sentimos 
mucha responsabilidad”. 
Así describe Julieta Valero las sen-
saciones que experimentó cuan-
do  recibieron la noticia de que la 
Fundación Centro de Poesía José 
Herrero había sido elegida como 
pregonera de las fiestas patronales 
de este año. “Nosotros formamos 
parte del tejido cultural de Getafe 
desde hace ya casi 20 años, pero 
dar el salto y hablar para todos los 
getafenses y no sólo para nuestro 
público habitual es muy emocio-
nante y motivador”, confiesa la di-
rectora de la Fundación.
José Hierro, la última década de 
su vida, estuvo muy presente en 
Getafe. “Su hija Margarita Hierro 
y su marido, Manolo Romero, ami-
go íntimo de Hierro, se vinieron a 
vivir a Getafe con sus dos hijas. Él 
adoraba a sus nietas y fue un abue-

lo presente que venía todos los fi-
nes de semana a disfrutar de ellas. 
Gracias a estas visitas poco a poco 
se fue fraguando un vínculo con 
la ciudad y sus gentes: charlaban, 
tomaban vinos, leían… De esas 
conversaciones nacieron buenas 
amistades y ya al final de su vida, 
cuando se empezó a fraguar la 
idea de crear una Fundación para 
difundir su obra, fueron ellos los 
que pusieron el músculo, junto a la 
familia, para que ese sueño se con-
virtiera en realidad”.
De ahí que Getafe haya albergado 
durante las últimas semanas mul-
titud de actos en torno al centena-
rio del nacimiento del poeta. “El 
homenaje de Lo Vivido en el Lorca 
fue conmovedor, salió precioso. 
Decenas de amigos leyeron sus 
poemas y nos conquistaron justo el 
día del aniversario de su nacimien-
to, el 3 de abril”. Días más tarde el 
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JAVIER PLEITE, HERMANO MAYOR DE LA CONGREGACIÓN DE LA VIRGEN 
DE LOS ÁNGELES 

“Viviremos un momento  
histórico en la Bajada: la 
Magdalena saldrá a recibir 
a la Virgen de los Ángeles”
POR RAQUEL GONZÁLEZ 
FOTOS: PABLO CABELLOS

LA FUNDACIÓN CENTRO DE POESÍA JOSÉ 
HIERRO SERÁ LA PREGONERA DE ESTOS 
FESTEJOS EN EL AÑO DEL CENTENARIO DEL 
NACIMIENTO DEL ARTISTA 

Un pregón en  
el que no faltará 
la poesía” 
POR RUTH HOLGADO

pondía salir en 2020. A Pleite le tocó 
salir en 2007, cuando tenía 40 años. 
Ahora los mayordomos rondan los 
45. “Inscriben a los niños con dos 
o tres años, y lo único que pedimos 
es que estén bautizados”. Toda una 
vida esperando este momento.
En el Cerro esperará la tortilla “de 
patatas”, lo de la de alcachofas es 
poco más que un mito. Y la limonada 

correrá por las casas. Ya no se repar-
tirá en el Bar Plaza, que es una de las 
ausencias que se echará de menos. 
La ofrenda floral, el día del niño, el 
del enfermo, e incluso la “misa de di-
funtos, que para mi es la más bonita, 
la más emotiva”. Se recuperan todas 
las tradiciones, hasta que el domin-
go 12 de junio la imagen vuelva a su 
ermita a descansar. 
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El recinto ferial recupe-
rará todas las atraccio-
nes y casetas sociales. Y 
también será el escenario de nu-
merosos conciertos. Se ha hecho 
un esfuerzo para que los ferian-
tes pudieran montar sus atrac-
ciones y se les ha reducido has-
ta en un 75% la tasa que tenían 
que pagar al Ayuntamiento. Así 
lo certificaba Luis Domínguez, 
concejal de Cultura. “Además 
extendemos el día del niño, des-
de el martes al jueves. Serán tres 
días con las entradas a mitad de 
precio”. Como en ediciones ante-
riores, se tendrá en cuenta a las 
personas con Trastorno del Es-
pectro Autista (TEA) y “la músi-
ca no se podrá poner hasta las 8 

de la tarde, para que puedan dis-
frutar de la feria sin esa cantidad 
de ruido”. 

Vasos reutilizables
Para apostar por el medioam-
biente, “retomamos el progra-
ma de 2019 de vasos reutiliza-
bles”. Se podrán adquirir vasos 
de plástico reutilizables por un 
euro, que después se podrán de-
volver, recuperando la cantidad 
aportada, o llevarlos de recuer-
do. “El dinero recogido irá para 
la ayuda a Ucrania”. Este año 
también se amplía el compromi-
so medioambiental “y daremos 
sobres de papel para entregar los 
bocadillos”, en lugar de utilizar 
bolsas de plástico. 

Punto violeta y arcoiris
“Van a ser unas fiestas de las más 
emocionantes que hemos vivido”, 
confirmaba Alba Leo, concejala de 
Feminismos. En esta edición tam-
bién se apostará por el punto vio-
leta que estará abierto de 22 horas 
a 4 de la madrugada. “Reivindi-
camos el respeto, la seguridad, 
para que en las fiestas quepamos 
todos y todas”. Atención, preven-
ción y sensibilización con un pun-
to violeta y un punto arcoiris, este 
último a cargo de Gaytafe. “Las 
personas encargadas se moverán 
también por los eventos culturales 
para sensibilizar, y también habrá 
brazaletes violeta”, que portarán 
aquellas personas de asociaciones 
o a título particular que se quie-

ran comprometer con la causa. 
“Su misión será estar de una ma-
nera más consciente y poder iden-
tificar posibles agresiones”.

Barras en el centro
También vuelve a estas fiestas un 
clásico como son las barras de 
fiestas, pero con una particula-
ridad: estarán perimetradas y se 
realizará control de acceso y de 
aforo, para evitar los problemas 
que se han producido en otras 
ocasiones. No se permitirá intro-
ducir botellas de cristal en la zona 
ni objetos que puedan ser peligro-
sos. El dispositivo concreto que se 
habilitará para estas fiestas, se 
dará a conocer en los próximos 
días. 

El sábado 11 de junio, a las 
21:30 horas, dará comien-
zo el tradicional des�le de 
carrozas que tanto gusta a 
grandes y pequeños. Y llega 
con novedades. “Hemos modifica-
do el recorrido que finalizará en 
la avenida de Juan de la Cierva”, 
adelanta Herminio Vico, alcalde 

en funciones. “Instalaremos una 
grada con capacidad para unas mil 
personas y con espacios habilita-
dos para usuarios con movilidad 
reducida”. Además, habrá reser-
vada una “sorpresa espectacular” 
en el recorrido final, entre la plaza 
de España y el centro de salud de la 
avenida de las Ciudades.

Recorrido
La comitiva partirá desde la ave-
nida de Juan de Borbón (junto 
al polideportivo de Juan de la 
Cierva), y pasará por la avenida 
de España, calle Gibraltar, aveni-
da de Juan de la Cierva, Plaza de 
las Eras y Avenida de Juan de la 
Cierva. 

Carrozas con �nal 
sorpresa 
POR RUTH HOLGADO

Espacio Mercado albergó una 
mesa en la que amigos del poeta, 
Juan Cruz, Fernando Delgado y 
Elsa López “nos hablaron de él 
como persona y la gente se emo-
cionó”.
Entre los grandes hitos de este 
Centenario Julieta destaca la 
exposición sobre Hierro que al-
bergará la Biblioteca Nacional 
del 21 de octubre al 23 de enero, 
una muestra “en la que llevamos 
años trabajando”. La Feria del 
Libro de Madrid también conta-
rá con su particular homenaje al 
artista de la mano de poetas jó-
venes entre los que estará el ge-
tafense, Mario Obrero. “Y tam-
poco hemos querido olvidarnos 
de la dimensión internacional 
de la obra de Hierro gracias a un 
curso que se impartirá a princi-
pios de septiembre y que nos lle-
vará a Santander y a su querida 
Universidad Internacional Me-
néndez Pelayo en la que ejerció 
como profesor”.

Imprescindibles
Como colofón a este Centenario 
en 2023 RTVE estrenara un Im-
prescindibles de Hierro. Como 
apunta Julieta “el director de 
ese programa, Marcos Hernán-
dez, es vecino del Sector III, 
estudió en el IES José Hierro y 
además adora la obra del poeta. 
Además, están trabajando en 
ficciones sonoras que recogerán 
el prolífico material que dejó 
Hierro”. Todo un legado radio-
fónico que tendrá un lugar en el 
pregón de estos festejos en for-
ma de poesía. 

HABRÁ UN PUNTO VIOLETA Y OTRO ARCOIRIS 
PARA PREVENIR LAS AGRESIONES A 
MUJERES Y AL COLECTIVO LGTBIQ+ 

Regresan  
las atracciones  
al recinto ferial 
POR RAQUEL GONZÁLEZ



JUEVES,  
26 DE MAYO

13.30 horas 
DEGUSTACIÓN TRADICIONAL 
DE TORTILLA ESPAÑOLA 
Organizada por la Real e 
Ilustre Congregación de 
Nuestra Señora de los Ángeles 
siguiendo costumbres y 
tradiciones inmemoriales 
Cerro de los Ángeles

15.00 horas 
SALIDA DE AUTOBUSES 
hacia el Cerro de los Ángeles 
Avenida Juan de la Cierva

17.30 horas 
BAJADA DE LA 
SAGRADA IMAGEN 
A GETAFE 
Desde el Cerro de los Ángeles, 
por el Paseo de John Lennon 
hasta la plaza Coronel Polanco 
(rotonda de la Base Aérea) 

20.00 horas 
RECEPCIÓN DE LA IMAGEN POR 
LAS AUTORIDADES Y CESIÓN 
DEL BASTÓN DE LA CIUDAD 
Plaza Coronel Polanco 
(rotonda de la Base Aérea) 

22.00 horas 
LLEGADA DE LA SAGRADA 
IMAGEN DE NUESTRA 
SEÑORA DE LOS ÁNGELES 
A LA CATEDRAL DE SANTA 
MARÍA MAGDALENA 
Plaza de la Magdalena

VIERNES,  
3 DE JUNIO
Del 3 al 12 de junio
PLANTÁ DE LA 
CHAMÁ GETAFENSE 
Realizada por el artista 
fallero Antonio Sánchez con 
la temática 100 años de 
la Base Aérea en Getafe 
Plaza de España

23.00 horas 
ORQUESTA MONTECARLO 
Espectáculo de luz, imagen 
y sonido junto a una 
excelente calidad musical 
Recinto ferial

 

SÁBADO,  
4 DE JUNIO

19.00 horas 
PASACALLES TRADICIONAL 
DE GIGANTES Y CABEZUDOS 
Con la participación de la 
Asociación La Picarrasca 
y el acompañamiento de 
la Charanga Petageta 
Desde la calle Madrid por la 
plaza General Palacio hasta 
la plaza de la Constitución

20.00 horas
CONCIERTO DE LA BANDA 
DE MÚSICA DE GETAFE 
Plaza de la Constitución

21.00 horas
PREGÓN a cargo de la 
Fundación Centro de 
Poesía José Hierro 
Con reparto de tradicional 
limonada a cargo de la 
Asociación Ankara 
Plaza de la Constitución

23.00 horas 
ORQUESTA MAXIMS Espectáculo 
en directo con coreografías, 
cambios de vestuario y un 
repertorio para todos los públicos 
Plaza de la Constitución

23.00 horas
ORQUESTA ATLÁNTIDA 
Espectáculo de 18 componentes 
con música 100% en directo 
y repertorio para todos los 
públicos Recinto ferial

DOMINGO,  
5 DE JUNIO
11.30 horas 
X ENCIERRO ECOLÓGICO 
INFANTIL 
Recreación de un encierro al 
estilo tradicional pero inofensivo, 
realizado con carretillas con 
�guras de toros de gran realismo 
organizado por la Asociación 
Juvenil Ankara en colaboración 
con el Ayuntamiento de Getafe 
Recorrido: desde la plaza General 
Palacio por la calle Madrid hasta 
la plaza de la Constitución

22.30 horas 
ORQUESTA LA MUNDIAL Show 
musical, temático y coreográ�co  
que deja indiferente a nadie con 

un espectáculo lleno de sorpresas 
Plaza de la Constitución 

22.30 horas
CONCIERTO BOMBAI 
+ STAY HOMAS 
Recinto ferial

LUNES,  
6 DE JUNIO
De 12.00 a 14.00 ho-
ras y de 17.00
ACTIVIDADES DE JUEGO 
LIBRE Y TALLERES 
Parque Lorenzo Azofra 

12.00 horas 
XXV ENCUENTRO DE BANDAS 
DE MÚSICA FRANCISCO 
AGUADO MARTÍ 
Hospitalillo de San José

13.30 horas 
COMIDA POPULAR 
Cerro de los Ángeles 

22.00 horas 
CONCIERTO SOLEÁ 
MORENTE 
Plaza de la Constitución 

22.00 horas 
CONCIERTO TREMENDA 
JAURIA + KETEKALLES 
Recinto ferial

MARTES,  
7 DE JUNIO
20.00 horas 
NOCHE DE COPLA Y 
CANCIÓN ESPAÑOLA 
Encuentro de artistas Locales 
Plaza de la Constitución 

21.00 horas 
CONCIERTO NOCHE FLAMENCA
David Dcano + Marina 
Romero +artista 
Recinto ferial

MIÉRCOLES, 
8 DE JUNIO
20.00 horas 
NOCHE DE COPLA Y 
CANCIÓN ESPAÑOLA 
Encuentro de artistas locales 
Plaza de la Constitución 

Con sus camisas �oreadas 
y su ukelele por bandera este 
trío de valencianos viene a las Fies-
tas de Getafe a transmitir “alegría, 
positividad y buen rollo” con su mú-
sica. De origen humilde “queremos 
usar la influencia que tenemos ahora 
para hacer un mundo mejor”.
Bombai son Javi, Vicente y Ramón, 
tres jóvenes humildes unidos desde 
el colegio, que se juntaron en su ba-
rrio natal de Valencia para componer 
canciones con la idea de transmitir 
un mensaje positivo y esperanza-
dor, una identidad festiva y alegre, 
y donde se reflejaran sus gustos e 
influencias, que van desde el pop, 
rock, reggae o música más alterna-
tiva. Con el ukelele por bandera y 
todas las ganas del mundo, esfuerzo, 
tiempo y teniendo claros sus objeti-
vos, han llegado a cumplir un sueño 
y vivir de lo que siempre ha sido su 
pasión y obsesión, la música, con el 
orgullo de utilizarla como un medio 
para hacer de este un mundo mejor. 
Todo empezó con Solo si es contigo, 
temazo que les abrió puertas, les dio 
alas y con el que consiguieron lo más 
importante: que el público lo hiciera 
suyo, formando parte de sus vidas.
Y así aterrizarán en el escenario del 
recinto ferial el 5 de junio con sus ca-
misas floreadas dispuestos a “hacer 
disfrutar a los getafenses de la buena 
música en directo”, afirma Vicente. 
“Tras mucho esfuerzo hemos con-
seguido vivir de la música. Muchos 
lo intentan y pocos lo consiguen por 
eso somos conscientes de lo afortu-
nados que somos. De ahí que quera-
mos devolverle a la vida todo lo bue-
no que nos ha dado y sigue dando a 
través de la música”.
Conocidos por apostar por las co-
laboraciones, David Otero, Ana 
Guerra, Bebe o Soraya Arnelas les 
han acompañado en algunos de sus 

temas más populares, por lo que no 
se descarta que traigan alguna sor-
presa a Getafe. “Somos muy de últi-
ma hora y de improvisar y claro que 
nos encantaría que alguno de estos 
artistas, hoy amigos, nos acompaña-
ran en el escenario”. 
Somos de un barrio humilde de Va-
lencia y en Getafe sabemos que nos 
sentiremos como en casa. “Allí vive 
mucha gente que se levanta a las 6 de 
la mañana para ganarse un sueldo 
haciendo un trabajo que no le gusta. 
De donde venimos nosotros tam-
bién. En nuestro caso pudimos cam-
biar esa dinámica apostando por la 
música. ¿Cómo no estar agradecido 
con la vida?”.

Un grupo solidario
De ahí su compromiso solidario. 
“Queremos usar la influencia que te-
nemos para hacer un mundo mejor. 
No nos sirve con tener muchos se-
guidores y ganar dinero. Queremos 
ir más allá”. Y lo demuestran parti-
cipando en campañas de adopción 
de animales, por la inclusión de las 
personas con capacidades diferen-
tes, colaborando con asociaciones 
que trabajan con niños hospitaliza-
dos, etc.

“Amunt Valencia… y nuestros 
respetos al Getafe CF”
Además de la música, el fútbol es 
otra de sus pasiones. “Para nosotros 
grabar una canción para la afición 
del Valencia coincidiendo con su 
centenario fue una experiencia bru-
tal”, confiesa Vicente. Y aunque son 
conscientes de que la rivalidad entre 
el Valencia y el Getafe CF “es gran-
de” se quedan con las cosas que les 
unen. “Ellos nos regalaron a Borda-
lás que encarna la garra y la lucha. 
Esas cualidades las tenemos en co-
mún como equipos”. 
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BOMBAI, EL 5 DE JUNIO EN EL RECINTO FERIAL

Alegría y buen 
rollo sobre  
el escenario 
POR RUTH HOLGADO

GETAFE EN
de 26 de mayo 
al 12 de junioFIESTAS



11
Miércoles 25 de mayo de 2022 FIESTAS

Dos espacios principales: el 
recinto ferial y la plaza de la 
Constitución. En estos lugares 
se concentrarán las propuestas mu-
sicales para estas fiestas patronales. 
Con nombres como Edurne y Nena 
Daconte, Soleá Morente, Stay Ho-
mas, Tremenda Jauría, Ketekalles 
o Marta Soto, se ha tratado de com-
pletar minifestivales agrupados por 
temáticas musicales: “Rock, indie, 
pop, flamenco fusión, tributos, pop 
flamenco…”, explicaba Luis Domín-
guez, concejal de Cultura del Ayun-

tamiento de Getafe en la presenta-
ción oficial de las fiestas. 
Pero también se ha querido apostar 
por un formato de grandes orques-
tas que también se desplazarán a los 
barrios, para descentralizar la acti-
vidad y que también llegue la música 
a los barrios de la ciudad. “Será una 
programación de orquestas de pri-
mer nivel, de gran formato”. 
Esta propuesta musical se comple-
tará con las actuaciones de artistas 
locales que completarán la apuesta 
cultural del municipio. 

SE APOSTARÁ POR GRANDES FORMATOS DE 
ORQUESTAS TAMBIÉN EN BARRIOS

Edurne,  
Nena Daconte, 
Soleá Morente…  
los conciertos 
POR RAQUEL GONZÁLEZ

Mónica Cobo
Portavoz Cs Getafe

Fernando de Gracia
Concejal Cs Getafe

Fernando Álvarez
Concejal Cs Getafe

Antonio Soubrie
Concejal Cs Getafe

¡El Grupo Municipal de Ciudadanos
os desea unas felices  estas de Getafe!

21.00 horas 
CONCIERTO DISPERSED 
GENERATION BLUE 
SOCKS ZISNE BLANCO 
Grupos de alumnos de la Escuela 
de Música Maestro Gombau y 
grupo ganador del concurso 
de Bandas de la UC3M 
Recinto ferial

JUEVES,  
9 DE JUNIO
21.00 horas 
RECITAL DE ZARZUELA 
Plaza de la Constitución 

21.00 horas 
CONCIERTO Grupos locales 
Espacio Música Joven Getafe 

21.00 horas 
ORQUESTA ALTA VERSIÓN 
Calle Ignacio Sánchez 
Coy (Buenavista) 

21.00 horas 
ORQUESTA PLATINO 
Pistas deportivas de Avenida 
de las Trece Rosas (El Bercial) 

21.00 horas 
ORQUESTA EUFORIA 
Parque de Marcelino 
Camacho (Perales del Río)

VIERNES,  
10 DE JUNIO

23.00 horas 
ESPECTÁCULO 
PIROMUSICAL 
Lago del Sector III 

23.30 horas
EURO ABBA y CIAO RAFFAELLA 
Plaza de la Constitución 

23.30 horas
CONCIERTO NENA 
DACONTE + EDURNE 
Recinto ferial

SÁBADO,  
11 DE JUNIO 
21.30 horas 
DESFILE DE 
CARROZAS 
Nuevo recorrido. avenida 
Juan de Borbón, avenida 
España, calle Gibraltar, 
avenida Juan de la Cierva, 
plaza de la Eras hasta 
rotonda Coronel Polanco 
Salida de la avenida Juan de 
Borbón junto al polideportivo 
Juan de la Cierva 

23.30 horas 
CONCIERTO MARTA SOTO 
Plaza de la Constitución 

23.30 horas
ORQUESTA DIAMANTE 
Recinto ferial

DOMINGO, 
12 DE JUNIO 
19.00 horas 
GALA LÍRICA ORQUESTA 
SINFÓNICA CIUDAD DE GETAFE 
Hevila Cardeña, soprano Enrique 
Ferrer, tenor Antonio Torres, 
barítono Carlos Díez, director 
Teatro Auditorio Federico 
García Lorca 
Entrada 12 euros 

20.30 horas
XXV ENCUENTRO DE 
BANDAS DE MÚSICA 
FRANCISCO AGUADO MARTÍ 
Hospitalillo de San José

21.00 horas 
DÍA DE LAS AUTONOMÍAS 
Encuentro de grupos folclóricos 
de casas regionales de Getafe 
Recinto Ferial 

23.00 horas 
QUEMA DE  
LA CHAMÁ  
GETAFENSE 
Plaza de España 



Desde hace algo más de un 
año, el quinto contenedor, el 
marrón para residuos orgá-
nicos, se ha convertido en habitual 
en los puntos de recogida de basu-
ras. Se empezó con una experiencia 
piloto en Molinos y Buenavista, y ya 
se ha extendido a todo Getafe. Con 
250 contenedores, prácticamente 
la mitad de los puntos de recogida, 
cuentan con el depósito marrón que 
recoge los residuos orgánicos. 
Getafe se ha adelantado a la norma-
tiva y es uno de los municipios pio-
neros de una recogida que será obli-
gatoria en todas las ciudades de más 
de 5.000 habitantes a partir de junio 
de este año. Y el modelo también es 
pionero, porque se quiso incidir en la 
calidad del residuo, y por eso se de-
cidió que únicamente se pudiera de-
positar la basura con una tarjeta que 
abriría el contenedor. Ya son más de 
4.500 vecinos los que la han solici-
tado, después de recibir un pequeño 
curso online de formación donde se 
explica qué residuos se pueden de-
positar y cuáles no. “Es un residuo 
que posteriormente vamos a utilizar 
en plantas por lo que queremos que 
sea lo más puro posible”, explica Cé-
sar Rico, director de producción de 
LYMA.. Contaminarlo con vidrios o 
plásticos puede estropear la calidad 
del compost que se extraiga y que 
luego se utiliza como abono para 
las plantas. “En Getafe el residuo es 
de máxima calidad, con un 90% de 
aprovechamiento”. Es importante 
esta selección en origen a la hora de 

hacer el reciclaje, no solo en el con-
tenedor marrón, donde en ocasiones 
“¡han aparecido hasta pilas!”. 
Así que decidieron apostar por un 
sistema en el que primaba el compro-
miso personal, donde cada vecino 

se registra y dispone de una tarjeta 
magnética para abrir el contenedor. 
Pueden solicitar más de una por 
vivienda. La respuesta en este año 
está siendo espectacular. “La gente 
tiene ganas de contribuir”. Prime-
ro fueron los barrios más jóvenes, 
pero según se han ido extendiendo 
los contenedores y la formación que 
se da en grandes eventos a través de 
carpas y de stands informativos, se 
han ido sumando más vecinos. 

Compostaje doméstico 
y escolar
En el contenedor marrón se depo-
sita la materia prima para hacer 
compost, que después se utiliza en 
jardinería. También se puede apos-
tar por otras opciones para hacer el 
compost en casa, aunque hay que 
tener un espacio habilitado para 
ello. “Nosotros facilitamos el com-
postador y un programa de forma-
ción”. Si el proceso se hace correc-
tamente, ni siquiera provoca olores. 
También se han instalado compos-
tadores escolares y comunitarios, 

que dejan a la materia realizar su 
proceso natural. “En las plantas de 
reciclaje, los residuos se introducen 
en digestores para forzar el proce-
so: es más industrial”. 
Es importante que en este proceso 
se utilicen bolsas compostables, 
que se desintegran con facilidad. 
“Hemos enviado bolsas a los que 
se han inscrito” y quieren sistema-
tizar una red para tener puntos de 
recogida de este tipo de bolsas, que 

por otra parte, ya se encuentran 
en cualquier punto de venta. Un 
camión específico de LYMA se en-
carga de la recogida del contenedor 
marrón.

Planta de reciclaje
El objetivo es fomentar la econo-
mía circular, que se pueda recupe-

rar el máximo de la basura que ge-
neramos, que se calcula en un kilo 
al día por persona. Si todo el re-
ciclaje se hace bien, en la fracción 
resto, lo que no admite recupera-
ción y que va a parar al vertedero, 
cada vez habrá menos. La recogi-
da del contenedor marrón se ha 
ido incrementando con el paso de 
los meses. “Aún es poco, pero es 

que llevamos muy poco tiempo”, 
confiesa Rico, “pero ya se están 
recogiendo 25 toneladas al mes”.
Esos residuos van a parar a la 
planta de reciclaje de Pinto, donde 
se introducen en digestores que 
a través de un proceso anaerobio 
producen el compost y el metano 
que posteriormente se reutiliza. 
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EL QUINTO CONTENEDOR YA LO USAN MÁS DE 4.500 VECINOS

El contenedor marrón: 
completando el ciclo del 
compostaje
POR RAQUEL GONZÁLEZ 
FOTOS: PABLO CABELLOS

¿QUÉ ES ESE CONTENEDOR MARRÓN? 
¿Qué residuos se depositan? ¿Por qué no lo 
puede abrir todo el mundo? ¿Qué se hace con 
esa basura? ¿Por qué tantos contenedores? 
Respondemos a todas estas dudas y hacemos 
el recorrido de la basura orgánica junto a 
LYMA, la empresa municipal de Limpieza y 
Medioambiente.
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El contenedor marrón se abre con una tarjeta. 

Un camión de LYMA recoge los residuos.

El residuo orgánico se deposita en una planta de reciclaje.

¿QUÉ  
ECHAR EN EL 
CONTENEDOR 
ORGÁNICO? 
IMPORTANTE: Usar 
bolsas compostables
• Desperdicios de 
fruta y verdura
• Residuos de carne 
y pescado
• Cáscaras de huevo, de 
marisco y frutos secos
• Otros residuos de comida
• Posos de café e infusiones
• Papel de cocina y 
servilletas usadas
• Tapones de corcho, 
cerillas y serrín
• Pequeños restos de 
jardinería: plantas, hojarasca, 
ramos de �ores…

ASÍ HA CRECIDO LA RECOGIDA DE ORGÁNICOS
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Su pasión por el boxeo 
empezó en Getafe “en mi 
pueblo, como no podía 
ser de otra manera. Fue en 
el Gimnasio Imperial en la calle 
Villaverde. Pusieron un par de 

sacos, empecé a pegarlos y me 
gustó". Decidió inscribirse en una 
escuela de boxeo en Fuenlabrada 
“y ahí fue donde me enseñaron lo 
que realmente era este deporte”. 
Tenía ya 30 años.

Empezó como amateur y llegó 
la enfermedad. “En mis últimos 
combates notaba que algo no iba 
bien”. Diagnóstico tras muchas 
vueltas: reuma, enfermedad au-
toinmune. “Un año en la cama con 
muchos dolores y varios trata-
mientos fallidos hasta que dieron 
con la tecla y unas inyecciones me 
permitieron recuperar mi vida. 
Decido volver a boxear y rehacer 
mi vida en todos los aspectos. Lla-
mo a la Federación y me dicen que 
no puedo ser boxeador amateur 
porque tengo 40 años”. La solu-
ción fue debutar como boxeador 
profesional. “Empiezo con 3 pe-
leas perdidas, que eso es prácti-
camente el retiro, en peso semi-
pesado, que te puedes imaginar la 
fuerza con la que pegamos, y deci-
do seguir, cambio de promotor, y 
todo empieza a salir rodado: gano 
peleas y empiezo a sentirme muy 

bien de la mano de Iván Martínez, 
mi promotor y mi entrenador José 
Valenciano”. 
Pero eso no es todo. Porque pa-
ralelamente aprobó su oposición 
de Pprofesor de Secundaria de 

Lengua y Literatura “y comencé 
a trabajar en un instituto”. Y lle-
gó la gran oportunidad a sus 45 
años. Me ofrecen un combate con 

el Campeón del Mundo Latino Sil-
ver. Y me voy a Albania. Cuando 
llegamos allí mi rival da positivo 
por covid-19 y mandan a otro. 
“Pasado de edad con 38 años y 
lo digo yo que tengo 45 (risas). Y 

gano el combate, le noqueé nada 
más empezar. Me convierto en 
campeón interino y me lo juego 
todo el 18 de junio en Quintanar 
de la Orden contra el campeón 
venezolano, William Socando (23 
combates ganados, 19 KO ś). Pero 
así es el deporte, si quieres ganar 
algo tienes que atreverte a compe-
tir contra los mejores”. 

Vida castrense
Jero nació y creció en la avenida 
España. “Estudié en Los Escola-
pios, salí por los bares de la ciu-
dad… Y aquí sigo viviendo en Ge-
tafe Norte. Jero atribuye el mérito 
de su éxito a Dios y a su madre. 
“Ella es muy conocida en Geta-
fe, tiene una imagen imponente 
(rubia con ojos verdes) y siempre 
ha creído en mí. Aunque esto del 
boxeo no le hace mucha gracia. 
Siempre me dice: por qué te metes 
en este lío con lo bien que podrías 
vivir como profesor”.
“Mi vida es muy matemática. 
Creo que el éxito en el deporte 
lo da la disciplina. Hago vida 
castrense. No me puedo desviar 
ni con la comida, nada. No nos 
podemos salir de la línea, porque 
la recuperación con esta edad 
es más complicada. Físicamen-
te estoy más fuerte que con 25 
años”, afirma. Su despertador 
suena cada día a las 5 de la ma-
ñana. “Entreno y después voy a 
mi trabajo en un instituto de Le-
ganés. Las tardes también son 
para entrenar”. El tiempo que le 
sobra lo invierte en descansar 
“que también es muy importante 
para estar bien”. 
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A SUS 45 AÑOS JERO MERINO SE HA PROCLAMADO CAMPEÓN DEL 
MUNDO LATINO Y DEL MUNDO HISPANO DE BOXEO

“La clave está en con�ar en ti  
y �jarte un objetivo”
POR RUTH HOLGADO

JERO MERINO ES PROFESOR DE LENGUA Y 
LITERATURA Y BOXEADOR. “Mucha gente me 
dice que no casa una cosa con la otra, pero es 
lo que me llena. Aposté por el boxeo cuando 
nadie creía en mí”. Hoy es el Campeón del 
Mundo Latino y del Mundo Hispano. A sus 45 
años “me encuentro en mi mejor momento”.

CONTRA VIENTO Y MAREA
“Estoy viviendo el mejor momento de mi vida”. Jero hace esta a�rmación tras 
haber tenido que luchar contra viento y marea para empezar a cosechar logros 
deportivos como boxeador. Ha escuchado de todo: “Con todo lo que has estudiado 
(terminó la carrera de Filología antes de convertirse en profesor) qué ganas tienes 
de que te partan la cara; no te das cuenta de que estás haciendo el ridículo que 
ya eres muy mayor para esto… Tú crees en ti y aguantas y aguantas y sigues 
trabajando cada día. Yo me �jé un objetivo muy claro, me veo fuerte para seguir 
y con ganas… Ahora mismo estoy viviendo el mejor momento de mi vida. Por 
circunstancias mi cabeza no estaba preparada para vivir esto antes. Mi presente 
es un regalo y lo quiero seguir disfrutando hasta que el cuerpo aguante”.
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